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Delegiertenversammlung 

Montag, 
25. März 2019 

 
11:45 - 12:50 Uhr  

Hochschule Luzern – 
Informatik 
Raum S12.001, Rotkreuz 

   

Besprechungsleiter Kevin Reust 

Protokollführerin Timothy Isenegger 

Teilnehmer STAIR-Vorstand:  
- Ursulina Kölbener 
- Lukas Huwyler 
- Jan Leuenberger 
- Lukas Ingold 
- Tizian Koller 
- Ramona Betschart 
- Beda Diggelmann 
- Joel Grepper 

- Pirmin Schuler (Revisor) 
Studienjahrgangsvertretung: 

- Ana Hütter 
- Christoph Ottiger 
- Delal Kaygisiz 
- Gabriela Moos  
- Gianni Rüegg 
- Luana Cusseddu 
- Marc Häusler 

- Pascal Geiser 
- Pascal Laborgne 
- Simon Hirschier 
- Thomas Schwendimann 

Abwesend - 2 entschuldigte, 34 nicht entschuldigte 
Studienjahrgangsvertretungen 

Traktanden 1. Begrüssung /Appell  
2. Semesterbericht der Präsidentin 
3. Wahl der Stimmenzähler 

4. Änderungen der Statuten 
5. Wahlen  
6. Finanzen  
7. Semesterprogramm 
8. Verschiedenes / Anträge  
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1 Begrüssung /Appell 

Ursulina begrüsst alle Gäste und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. Speziell bedankt 

sie sich bei Herr Prof. Dr. Zimmermann, Vizedirektor des Departements Informatik, für seine 

Teilnahme. Die Traktanden werden ohne Änderungen von allen Anwesenden akzeptiert.  

2 Semesterbericht des Präsidenten 

Das Herbstsemester 2018 startete am 18. September bei wunderbarem Wetter mit dem 

Freshmen’s Welcome Grill vor dem S12 – neben Bier und Würsten gab es auch feine 

Gemüsespiesse auf dem Grill. Der Anlass eignet sich perfekt für alle Neuankömmlinge und 

auch für das grosse Wiedersehen nach den Semesterferien. 

Am 3. Oktober ging es sportlich mit einem Fussballturnier zusammen mit Alumni weiter. 

Dieses war sehr gut besucht; gewonnen hat ein Studis-Team. 😊 

Während den ersten Wochen wurde zudem eine Schnitzeljagd mit verschiedenen Rätseln 

organisiert. 

Der Pub Crawl Nummer 5 führte uns vom Torbogen, ins Kaspar und weiter über das Anfield in 

den Tresor. Es freut uns sehr, dass dieser Event so gut besucht ist. Dieser unvergessliche Abend 

gehört also auch dieses Semester ins Pflichtprogramm. 

Der Alt trifft Neu Event, an dem wir den Neustudierenden möglichst viele Tipps und Tricks 

mitgeben wollen und auch für Fragen zu Verfügung stehen, fand am 6. November statt. Das 

Mittagessen offerierte STAIR und es gab zwei Inputreferate zur Bachelorarbeit und zur 

International Project Experience. 

Am 24. November fand dann der Hackday ganz im Zeichen von Packman statt. Die Aufgabe 

war es den Planlosen Geistern und dem Pacman etwas Intelligenz zu verpassen. Ein gelungener 

Anlass, der sich für alle Studierende eignet. Beim Mittagessen setzte STAIR auf die eigenen 

Kochkünste, zum Nachtessen wurde Pizza bestellt – da kann man nicht viel falsch machen. 

Abgeschlossen wurde das Semester mit dem vielfach gewünschten BeerPong Turnier im 

Tresor. STAIR hat jetzt einen eigenen BeerPong Tisch und ist mächtig stolz darauf.  

 

Wie jedes Semester setzten wir uns auch dieses Mal für einen guten Stundenplan ein. Nach 

der Publikation sammelten wir die Reklamationen und setzten uns gezielt mit der 

Studiengangleitung zusammen. Auch dieses Jahr konnten wir wieder Verbesserungen 

durchsetzen. 

 

Bedingt durch die anstehenden Bachelorarbeiten gab es bei uns im Vorstand einige 

Demissionen. Dane Wiki, Tizian Koller und ich haben unsere Vorstandtätigkeit per Ende 

Herbstsemester 2018 niedergelegt. 
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Ich möchte mich bei dieser Gelegenheit herzlich beim STAIR-Vorstand für Ihren 

ausserordentlichen Einsatz und die schöne Zusammenarbeit bedanken. Ich habe das Amt als 

Präsidentin stets mit Freue ausgeführt und bin stolz auf das ganze Team und was wir alle auf 

die Beine gestellt haben. – Dankeschön! 

3 Wahl der Stimmenzähler 

Für die anstehenden Wahlen erkundigt sich Ursulina bei den anwesenden Delegierten, ob 

jemand freiwillig dieses Amt übernehmen würde. Ana Hüter stellt sich zur Verfügung. 

4 Wahlen 

Als erstes stellt sich Kevin Reust zum Amt des Präsidenten zur Verfügung. Nach einer kurzen 

Vorstellungsrunde seiner Person wird er einstimmig gewählt. 

Kevin bedankt sich bei Tizian und Ursulina für ihren Einsatz und überreicht ihnen als 

Dankeschön ein Getränk. Dane ist leider nicht anwesend, Kevin wird ihm in der kommenden 

Woche sein Getränk überreichen. 

Als nächstes werden die neuen Mitglieder für den Vorstand nach vorne gebeten um sich kurz 

vorzustellen. Luana Cusseddu und Martin Gomez sind anwesend, stellen sich kurz vor und 

werden beide einstimmig angenommen. Ariana kann nicht anwesend sein und wird deshalb 

nicht vorgestellt. Trotzdem wird auch sie einstimmig angenommen. Somit sind dem Vorstand 

beigetreten: 

• Luana Cusseddu als Kassierin 

• Martin Gomez im Event Team 

• Ariana Huwiler im Event Team 

Alle bestehenden Vorstandsmitglieder werden nacheinander beim Namen aufgerufen, damit 

die neuen Delegierten ein Gesicht mit dem Namen verknüpfen können. Jedes Mitglied wird 

einstimmig für ein weiteres Semester bestätigt. 

Pirmin Schuler übernimmt als Revisor im Sommer das Amt für ein letztes Semester und wird 

von allen Anwesenden einstimmig bestätigt. 

 

5 Finanzen 

5.1 Jahresrechnung 
Tizian präsentiert die aktuelle Erfolgsrechnung und stellt die einzelnen Punkte vor. Am Ende 

des Herbstsemester 2018 liegt ein Plus von 500.- vor. 

5.2 Revisorenbericht 
Pirmin als Revisor hat die Arbeit von Tizian kontrolliert. Er ist wie immer zufrieden. Der 

Überschuss vom Frühlingssemester 2018 konnte vom Vorstand erfolgreich reduziert werden. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
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5.3 Budget FS19 
Tizian stellt ausserdem das Budget für das kommende Frühlingssemester 2019 vor. Die 

meisten Punkte können vom letzten Semester ohne grosse Änderungen übernommen werden. 

Speziell sind die Rückstellungen, welche für den Umzug des Campus im kommenden Sommer 

2019 zur Seite gelegt werden. 

Nach Abschluss der Rechnung rechnet Tizian mit einem Verlust von 350.-.  

Das Budget wird einstimmig angenommen. 

 

6 Semesterprogramm 

6.1 Events 
Stellvertretend für Ramona stellt Kevin die Events vom kommenden Frühlingssemester 2019 

vor. 2 Events wurden bereits erfolgreich durchgeführt. Der erste Event war das traditionelle 

Glühweintrinken, wobei neue Studierende im Fokus stehen. Als zweiter Event hat STAIR 

mehrere Pizzas bestellt, um den Studierenden einen gemütlichen Austausch beim Mittagessen 

zu ermöglichen. 

Kevin macht alle Delegierten auf die Events im Rahmen des Kampus Klub aufmerksam. STAIR 

wird dieses Jahr gemeinsam mit einer anderen Organisation ein Bier Pong organisieren. 

Zum Schluss macht Kevin Werbung für den PubCrawl. Dieser findet am Donnerstag, 04. April 

2019 statt. 

 

7 Verschiedenes / Anträge 

7.1 Anträge / Inputs Studierende 

7.1.1 Ana Hütter, WI 1. Semester 
Gibt es eine Möglichkeit, für das BierPong Turnier zu trainieren? 

-> Kevin antwortet, dass dies im Moment nicht geplant ist. Jedoch ist STAIR jederzeit bereit, 

die Studierenden mit einem Tisch, Becher oder Bällen bei einer Trainingsrunde zu 

unterstützen.  

Ist geplant, in Rotkreuz das Sportangebot zu erweitern? 

-> Kevin sind im Moment keine Massnahmen bekannt. Ursulina weiss jedoch, dass der HSCL 

die Angebote mit dem neuen Campus erweitern möchte. 

 

7.1.2 Gabriela Moos, I 3. Semester 

Der Ping Pong Tisch vor dem Gebäude S12 ist bei den Studenten sehr beliebt. Wäre es möglich, 

mehr Ping Pong Tische zu besorgen? 
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-> Kevin antwortet, dass im Moment keine weiteren Ping Pong Tische zur Verfügung stehen. Er 

wird sich um weitere Ping Pong Tische auf dem neuem Campus kümmern.  

Die Pause am Mittag ist sehr lang (1h 40min), jedoch hat man am Abend fast keine Zeit zum 

Essen (30min) – wäre es möglich, diese Zeiten etwas anzupassen damit man am Mittag 

weniger und dafür am Abend mehr Zeit hat? 

-> Kevin weiss keine konkrete Antwort, Herr Zimmermann wird dieses Anliegen bei der 

nächsten Besprechung mit der Schulleitung zu Wort bringen. 

 

7.1.3 Lukas Ingold, I 4. Semester 
Auch bei ihm in der Klasse wurde gefragt, ob man beim Stundenplan nicht etwas schieben 

könnte um die Pausenzeiten am Mittag und Abend zu optimieren. 

 

7.1.4 Pascal Geiser, ISF 1. Semester 
Wo gibt es freie Arbeitsplätze zum Arbeiten? Den neuen Studierenden ist dies nicht bekannt. 

-> Kevin antwortet, dass auf dem aktuellen Campus in jedem freien Zimmer gearbeitet werden 

darf. Im neuen Campus wird es dieselbe Regelung geben und zusätzlich noch ruhige 

Arbeitsplätze in der Bibliothek. 

STAIR ist bei den neuen Studierenden sehr gut angekommen am Einführungstag. 

 

7.1.5 Martin Gomez, IPM 2. Semester 
ISF und International Project – gibt es für die Studiengangleitung eine Möglichkeit, die 

Antworten zu den besprochenen Punkten von den vergangenen Wochen in einem nahen 

Zeitraum einmal gemeinsam zu anzuschauen? 

-> Herr Zimmermann antwortet, dass ein solcher Termin durchaus möglich ist und er sich 

darum kümmern wird. 

 

7.1.6 Delal Kaygisiz, ISF 1. Semester 
Die Sportbeiträge werden nur ungern bezahlt von den Studierenden, welche keine Möglichkeit 

haben das Angebot zu benutzen – gibt es eine Möglichkeit, diese Beiträge nicht zu zahlen? 

→ Kevin – es ist eher ein Solidarität Gedanken, HSCL wird vermutlich nicht viel machen 

können. 

Es gab bei einem Fach 2 Durchführungen, jedoch wurde nur ein Slot bekannt gegeben – es 

wäre schön, wenn man dort alle Zeitpunkte der Durchführungen kennt. 

→ Herr Zimmermann – da ist ein System dahinter, die Studierenden sollten nicht selbstständig 

wechseln (aufgrund der Organisation der Klassengrössen). 
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7.1.7 Remo Grab, I 1. Semester 

Gibt es eine Möglichkeit, einen Deal mit dem Fitnesscenter One abmachen zu können? 

-> Kevin – Es gibt bereits einen Rabatt, wenn man den Studienausweis vorzeigen kann. 

 

7.1.8 Marc Heusler, DI 2. Semester 

Der Eintritt bei verschiedenen Ausstellungen, welche die Studierenden im Rahmen eines 

Moduls besuchten, mussten oft selbst gezahlt werden. Gibt es eine Möglichkeit, ein Rabatt mit 

den Museen/Ausstellungen oder der Hochschule zu verhandeln? 

-> Kevin – auch bei den Ausstellungen sollte man mit dem Studienausweis einen Rabatt 

erhalten. 

 

7.1.9 Herr Zimmermann, Schulleitung 

Am vergangenen Samstag, 23.03.2019 war der Informationstag an der HSLU Departement 

Informatik. STAIR war sehr präsent und konnte erfolgreich viele Jugendliche für ein Studium 

motivieren. 
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8 Unterschriften 

Rotkreuz, 25. März 2019 

 

Der Präsident:  Der Protokollführer: 

  


	1 Begrüssung /Appell
	2 Semesterbericht des Präsidenten
	3 Wahl der Stimmenzähler
	4 Wahlen
	5 Finanzen
	5.1 Jahresrechnung
	5.2 Revisorenbericht
	5.3 Budget FS19

	6 Semesterprogramm
	6.1 Events

	7 Verschiedenes / Anträge
	7.1 Anträge / Inputs Studierende
	7.1.1 Ana Hütter, WI 1. Semester
	7.1.2 Gabriela Moos, I 3. Semester
	7.1.3 Lukas Ingold, I 4. Semester
	7.1.4 Pascal Geiser, ISF 1. Semester
	7.1.5 Martin Gomez, IPM 2. Semester
	7.1.6 Delal Kaygisiz, ISF 1. Semester
	7.1.7 Remo Grab, I 1. Semester
	7.1.8 Marc Heusler, DI 2. Semester
	7.1.9 Herr Zimmermann, Schulleitung


	8 Unterschriften

